

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 10 DE JULIO DE 1915.

Nº 56

SANTA ISABEL, REINA DE PORTUGAL

— FIESTA EL 8 DE JULIO —

NACIMIENTO DE SANTA ISABEL Y SUS PRIMEROS AÑOS

SANTA ISABEL nació el año de gracia 1271. Su padre era Pedro III, rey de Aragón, y por su madre Constanza era nieta del emperador Federico II. En el bautismo recibió el nombre de Isabel, en memoria y honra de su tía Santa Isabel reina de Hungría, a quien acababa de canonizar el papa Gregorio IX.

El nacimiento de la gran pacificadora de la península española fué el presagio de su misión, pues con este motivo se reconciliaron su padre y su abuelo el rey Jaime; de modo que al venir al mundo trajo consigo la paz de su familia y la tranquilidad de todo el reino.

Al ver el rey Jaime su inclinación a la piedad y a la virtud, quiso tenerla en su corte y cuidar por sí mismo de su educación, sintiendo especial gusto en impregnar esta tierna alma del deseo de la virtud y de las sólidas máximas de la religión cristiana. Así es que cuando murió su abuelo y volvió al lado de su padre, esta joven princesa, a la edad de seis años, dió pruebas por su modestia y virtud del provecho que había sacado de estar a su lado.

A la edad de ocho años rezaba todos los días el Oficio divino, conservó hasta su muerte esta piadosa costumbre. Era tan compasiva con los pobres que hallaba mil medios de socorrerlos. En cambio sentía verdadera aversión al lujo de los vestidos, cosa rara por cierto en una princesa. Todos sus placeres y diversiones consistían en la oración y el ayuno que observaba regularmente. Y como consideraba a la virtud como el más precioso de todos los bienes, huía de los frívolos pasatiempos del mundo, y tenía por vano e insulso cualquier

cántico que no fuera el de los salmos e himnos de la Iglesia. En una palabra, llevaba en la corte una vida angelical; tanto que el rey su padre atribuía a la piedad de su hija el feliz éxito de los negocios de sus Estados.

SU MATRIMONIO CON DIONISIO, REY DE PORTUGAL.

SU SANTA VIDA

No tardó en extenderse por toda la Europa el esplendor de su virtud, y fueron muchos los príncipes que la pidieron en matrimonio; pero el que tuvo la dicha de tenerla por esposa, fué Dionisio rey de Portugal. Isabel contaba a la sazón doce años.

A ejemplo de Ester, la joven reina de Portugal no se dejó deslumbrar por el aparato y ostentación de las grandezas de la tierra, sino que empleaba su tiempo entre las obligaciones y deberes de su estado y los de la vida cristiana. A no ser por motivos de consideración, jamás faltaba a sus devociones. Pero en lo que ponía toda su atención era en no molestar a nadie; y el mismo rey Dionisio, que había considerado menos su virtud que el esplendor de su nacimiento y las altas prendas físicas y morales, le dejó entera libertad de entregarse a sus ejercicios, no pudiendo menos de admirar la piedad de su joven mujer.

SU CARIDAD PARA CON EL PRÓJIMO

Una de las principales virtudes de Santa Isabel era la caridad para con el prójimo. Su capellán tenía orden de no negar a ninguno los socorros necesarios. Su solicitud la llevaba hasta cuidar de que los extranjeros y peregrinos tuviesen posada, vestidos y alimento. Y no paraba en esto su caridad, sino que hacía averiguar dónde había pobres vergonzantes, es decir personas que por reveses de

fortuna habían caído en la pobreza; y para no ofender su amor propio, les mandaba secretamente los socorros indispensables para sus necesidades. Y por fin se ocupaba de las doncellas pobres, que con frecuencia corren peligro de perder su virtud, y con sus liberalidades las ponía en situación de casarse decentemente.

Su caridad no se contentaba con mandar dar a los enfermos lo que hubieren menester, sino que ella misma los servía curando con santo gozo sus úlceras repugnantes. Todos los viernes de cuaresma, lavaba humildemente los pies a trece pobres y los besaba con santo respeto, cual a la persona de Jesucristo que consideraba en ellos.

Su liberalidad iba hasta los países extranjeros cuando estos pasaban por alguna calamidad pública. En una palabra, indiferente para consigo misma, parecía que sólo vivía para aliviar a los desgraciados allí donde sabía que los había.

EL PAJE VIRTUOSO RECOMPENSADO

La Santa tenía a su servicio un paje muy virtuoso para hacer sus limosnas y otras obras de caridad. Otro paje del rey, envidioso del honor que le hacía la reina, persuadió al rey que el primero tenía relaciones culpables con la reina. El príncipe dió fe a la calumnia y resolvió hacer perecer al joven paje. Al efecto mandó al dueño de un calero que arrojase al fuego al sirviente que le enviaría a preguntar si había cumplido las órdenes del rey. El día convenido, Dionisio envió el paje de la reina al sitio señalado.

Pero al ir allá, éste entró en una iglesia, donde oyó con devoción varias misas seguidas, porque tenía por costumbre oír todas las misas que

viera empezar. Mientras tanto, impaciente el rey por saber el resultado, envió el paje calumniador a preguntar al dueño del calero si había ejecutado sus órdenes. Este creyó reconocer al que el rey le había designado, y lo arrojó al horno. El paje de la reina se presentó a su vez y, después de cumplir su encargo, se volvió a dar cuenta al rey, el cual se quedó asombrado al verle, adoró los ocultos juicios de Dios, hizo justicia a la inocencia del paje, y desde entonces siempre respetó la virtud y santidad de la reina.

FIN DE SUS DÍAS

La Santa enfermó de una fiebre aguda, cuando trataba de hacer las paces entre su hijo el rey de Portugal y el rey de Castilla, quien era su nieto, y conoció al momento que esta enfermedad la llevaría al sepulcro y ella misma pidió los últimos sacramentos.

Era el 8 de julio de 1336 cuando a la caída de la tarde, y después de haber exhortado a su hijo a hacer las paces con el rey de Castilla, entregó su alma a Dios, dirigiendo a la Santísima Virgen esta oración:

“María, Madre de gracia y misericordia, defende me contra el enemigo, y recíbime a la hora de mi muerte.”

Su oración fué favorablemente acogida, pues vió venir a su encuentro a la misma Virgen en compañía de Santa Clara y otras santas religiosas.

Su cuerpo, que fué sepultado siete días después en Coimbra, exhalaba celestial perfume.

En 1612, doscientos setenta y seis años más tarde, encontraron su cuerpo incorrupto.

EL CURA PARROCO

Cuanto a más distancia de la luz se coloque el objeto, más se acerca a la obscuridad. El calor es tanto más intenso cuanto mayor sea la proximidad en que se tenga el núcleo que lo produzca. La sed, con su ansiedad sobreviene cuando se carece de la fuente que la mitiga.

Hoy día se busca la obscuridad de las conciencias engolfándolas en teorías complejas; hoy día se enfrían los espíritus encaminándolos hacia el indiferentismo para destruirles su fe alentadora; y hoy día se llega a la desesperación sedienta, inquieta e infinitamente necia del *yo mundanal* dejando a un lado la fuente purísima de donde emana el consuelo, la conformidad y la esperanza de que se carece para aumento de las desdichas y miserias humanas.

Obscuridad, enfriamiento y obstinación forman el efecto de una causa que no adivinan los hombres que se empecinan en su propio martirio, pero sí aquellos que se esfuerzan en destruirlo!

Esa luz, siempre fija, que irradia en el seno de los pueblos; ese núcleo vivificante que produce calor en los corazones; esa fuente que apaga los impulsos de la inquietante sed que nunca parece satisfecha, está patente, está muy cerca de nosotros; con nosotros vive, forma familiar conjunto en nuestras sociedades; son *los señores curas párrocos*.

Ellos son luz, calor y fuente de que huyen los réprobos; ellos son luz, calor y fuente que buscan y aman los que anhelan por su bienestar y tranquilidad moral y por su prosperidad material.

El párroco es para sus parroquianos lo que el pastor

PRESENCIA DE DIOS

¡Yo te veo en todas partes! En los días cenicientos
Del Otoño melancólico, del Invierno duro y cruel
En los ríos bullidores, en las nubes y los vientos,
En los cedros gigantes, en los mares turbulentos,
En las yerbas delicadas que tapizan el vergel.
¡Yo te veo en todas partes! En las áridas llanuras,
En las crestas de los montes, en el valle y el erial;
En las noches estrelladas, en las noches muy oscuras,
En el sol y las tinieblas, en las miserias criaturas,
En lo grande y lo pequeño, en lo eterno e inmortal
¡Yo te veo en todas partes! En el cáliz de las rosas,
En los pájaros cantores, en el trueno aterrador
En las brisas perfumadas y en las lindas mariposas.
En las fieras de los bosques, en las fuentes bulliciosas,
En el átomo impalpable... de la luna en el fulgor.
Yo te encuentro sin buscarte, porque estás siempre presente;
Yo te siento a todas horas... y por tí puedo sentir
Tú das luz a mis pupilas como ideas a mi mente,
Y me prestas la palabra, y me ayudas providente,
Que si tú me abandonases dejaría de existir.
No es preciso que te busque porque vivo en tu presencia,
Donde quiera que me encuentre ¡allí estás también, mi Dios!
Y me das el ser que tengo, y sostienes mi existencia,
Me rodeas, me penetras... y con santa providencia
Asistiendo al alma mía haces uno de los dos!
Y al leer tu nombre escrito en los astros y las flores,
En la arena del desierto y en las olas de la mar,
En las Artes, y la Ciencia de los grandes pensadores,
Me pregunto cómo pueden los mezquinos peccadores
Discutiendo tu existencia tus grandezas injuriar...
No es posible que haya seres que te nieguen convencidos...
Son dementes orgullosos que rebeldes cual Luzbe
Se proclaman a beranos, y disuerten atrevidos,
Y blasfeman al negarte, y no encuentran aturdidos
Lo que en todas partes halla el creyente bueno y fiel.
¡No es posible que haya ateos! No! enmudece la conciencia!
Y los mismos que te niegan al sufrir algún dolor,
En el fondo de su pecho rinden culto a tu presencia,
Y te invocan temerosos, que mil veces su demencia
Es el fruto de menguados intereses sin pudor.
¡Oh Señor! ¡Si yo pudiera a esos ciegos revelarte!
Si pudiera tus grandezas dignamente pregonar...
No cediera en la contienda, cuando ceso de alabarte...
¡Pero soy tan pequeñuela! ¡Sólo puedo confesarte,
Y en defensa de tu gloria cuanto tengo por Tí dar!
Mas, me anima un pensamiento amoroso y delicado
Que de Tí, Señor, procede y conforta el corazón.
Las humildes te dan gloria como el sabio y encumbrado,
Los insectos cual los astros... que si todo lo has creado,
¡Todo en himno gigantesco fiel te rinde adoración!

RAQUEL.

para sus ovejitas, lo que el padre para sus hijos. El nos ama, él se afana, él se desvive por nuestro bien. El está constantemente a nuestro lado, ya en el bautismo, ya en la confirmación, en nuestra primera comunión, en la boda, en la reparación del pecado, en la extremaunción y aun más allá de nuestra existencia, ruega por el alma que vivió en nuestros cuerpos.

Por innumerables motivos de reconocimiento, debemos amarlos. Por consecuencia legítima de sus benéficos servicios, debemos considerarlos dignos acreedores de nuestro

sincero afecto.

Teniendo como tiene el señor Cura toda la representación de Jesucristo, Dios y Hombre. Redentor del mundo, él nos sirve el fruto de la sangre vertida por Cristo para que nos alimente en el tránsito de la vida hasta el final de nuestros días. Por virtud de tan augusta representación debe ser para todos objeto superior de nuestro profundo respeto.

Al Cura párroco van a parar los dardos envenenados de la diatriva callejera; a ese pastor amenazan por doquiera las dentelladas de los lo-

bos; en ese padre se reconcentran las mayores aflicciones, las más dolorosas privaciones; es casi siempre el holocausto inmolado al diablo de la maledicencia: su misión delicada le obliga a los mayores sacrificios; donde haya un cristiano que lo necesite, allí tiene que acudir; amigos y enemigos, todos son objeto de su atención; si le llaman ocurre y si no, se ofrece; lucha por apaciguar hasta los ánimos que le son adversos y que le rechazan; para él no hay excusa posible; dentro de las pestes le vemos ejerciendo su deber; lo mismo pasa sobre las alfombras del palacio que por entre los barrizales del campo para buscar a quien lo necesite.

Muchas son las características que señalan y distinguen esta difícil carrera del Cura párroco, cuando se ejerce con todo el celo y dedicación que demanda. Es por lo tanto muy justo, muy propio de las almas nobles que a los señores Curas párrocos les tengamos compasión.

¿Cómo se realiza, cómo se convierte en hechos esa debida compasión? Ayudándole; cooperando con él en sus fatigas, en sus necesidades, en su conservación; no contrariando sus buenos y sanos deseos en provecho de la parroquia y de sus dependencias; procurando su tranquilidad mental para el mejor acierto de sus disposiciones; proporcionándole los recursos necesarios para llenar las necesidades que ocurran en su parroquia.

De este modo, su luz nos alumbrará en las tenebrosidades del mundo; el calor de su fe nos comunicará nuevos bríos y la fuente de sus virtudes nos dará el vivo ejemplo que confortará nuestro espíritu, en las continuas mudanzas de este Valle de Lágrimas.

J. R. D.

CENTRO CATOLICO

Con este nombre se inauguró el domingo pplo. de los corrientes, en esta ciudad, un centro de instrucción religiosa para caballeros, padres de familia.

Hacia días que el Pbro. Ramón Junoy, ilustrado sa-

cerdote que tenemos el honor de contar en nuestra sociedad, deseaba fundar dicho centro con el único y exclusivo objeto de ilustrar nuestra fe católica en las doctrinas apologeticas.

Expresó que su plan de conferencias sería: comenzar con el Génesis, haciendo las

observaciones paleontológicas para vindicar por medio de la ciencia la verdad de los Santos Libros, etc.

Vistos el entusiasmo, ilustración y buena voluntad del P. Junoy, es de augurar que este será un centro que realzará nuestra fe tan combatida por las doctrinas de nues-

tros prohombres del libre pensamiento, y no defendida por causa de nuestra poca ilustración religiosa, o de nuestra negligencia.

Digna de encomio es esta labor del P. Junoy y que debiera ser imitada por los demás sacerdotes de la Diócesis. En estos tiempos de indi-

ferentismo y de pompa, tiempos hueros de sólida instrucción, es necesario ilustrar nuestra fe con la luz de la verdad, luz que no se encuentra sin buscarla.

Abierto está, pues, para toda clase de personas el Centro Católico, sus conferencias que ya han dado principio se dictarán los domingos a las 3 p. m. en el Salón de Catecismo.

Damos de nuestra parte las más expresivas gracias a Padre Junoy por su buena voluntad en pro de nuestra mayor cultura religiosa. Ya están elaborados los Estatutos. Cuando hayan merecido la aprobación del Ilmo. Sr. Obispo los daremos a conocer.

CUADROS TICOS

II

EL TIO CACHIMBA

En las afueras de la ciudad habitan en una casa de pobre apariencia, el anciano octogenario Calixto, llamado entre sus familiares el Tio Cachimba, y con él, sus hermanas, de éstas una viuda, y un sobrino del Tio Cachimba.

Este sobrino es muy aficionado a leer cuanto papelucho puede conseguir; hoy lo que más lee son los diarios, todos los sábados y domingos, cuando va al mercado compra "La Información" o "La República", y después se va a su casa a dar lectura a los diarios capitolinos. Es entonces de ver al Tio Cachimba con su garrote que le sirve de bastón y su cachimba que fué de su archibisabuelo, acercarse y tomar asiento en viejo taburete para oír la lectura de los periódicos. Con qué pasión oye leer los cables de la Guerra Europea, a que asistió (según sus relatos), a la Campaña Nacional del 56, contra Walker; él que tiene gran simpatía por Alemania por que fué muy favorecido en otro tiempo por un rico alemán de apellido von Steine (o, para hablar como el Tio Cachimba, Bonestán). Da gusto oírlo con sus bravatas contra franceses y britanos, cuando oye esos cables empuña su garrote, y dice: Esos De... montres; si Costa Rica tubiera hoy aquellos viejos que derrotaron a Bócar, yo sería de los primeros en poner a raya a esos pendejos!... ¡viva mi buen Bonestán! Cachimba!

Después que se impone por la lectura, de esos modernos aparatos que se usan en la guerra actual: ¡Diablo! grita, con semejanza enventos ni Satanás ni... cachimba! entrarían en combate contra nosotros. Y luego como admirándose de lo que es un aeroplano, un torpedero, dice a sus parientes que escuchan a osmbados los relatos de la prensa: Con esos nuevos cañones, los viejos del 56 hubieramos tomado a la gran China; si con decirles a ustedes que con un rifle vencimos a los Estados de allá bajo, ¿qué no hubiéramos hecho con un aeroplano o con un torpedero en aquella guerra que fué tan grande? Por que aquello fué más sangriento que esa guerra de L'Uropa.

—Pero tío, le dice su sobrino, no sea tan cándido; cómo puede Ud. pensar que aquella campaña del 56 fuera más grande que esta guerra donde han muerto millones de hombres?

—Qué concurrencia! grita el viejo de la cachimba. Ustedes los contemporaneos llaman con

EL ARBOL

*Queréis que hable del árbol?
Qué decir de estos poéticos atletas
que forman en conjunto,
con las aguas, lo hermoso de la Esfera?
¡Oh! qué par de entidades,
inflorescencias puras de la Tierra!
Hilos de agua, vertientes,
arroyos subterráneos, cavernas,
ríos caudalosos, Mar!
—Gran eslabón azul de esa cadena
que no acaba en la nube
ni en el arroyo ni en el mar empieza—
Y ese ramaje umbrío,
verde estancia de pájaros y abejas,
gemelo inseparable
del cristalino hermano que alimanta,
tranquilo o tempestuoso,
tronco, raíces, hojas, flores, corteza!*

*Titán! en tu ramaje
entonarán los pájaros sus quejidos
que figos sus plegarias
cuando calcinada en calor la tierra,
pida a las nubes jagual,
el agua que fecunda y que refresca;
jagual, santo bautizo
que lava, santifica y regenera!*

*¡Oh árbol! En tu fronda
tejerán lasavecillas viajeras
nidos a sus polluelos,
y entre hojas, la ventura será inmensa,
la ventura del amor:
eterno canto de naturaleza!*

*¡Cómo el arroyo manso,
agradecido, entonará en su lengua,
—en musical idioma,—
la canción que los bosques y praderas
le cantaron a su vez,
y puro, sin hipócrita agudeza
cantará a tu follaje
reproducido en su pupila inquieta*

*¡También el caminante
perseguido por la distancia incierta,
cansado peregrino
cuyos ojos al avanzar se cierran—
encontrará a tus plantas:
un rudo espaldar en tu corteza,
flores que aspirar,
bocados ricos ante el hambre fiera,
o un asilo modesto
ante el rudo huracán y la tormenta!*

*¡Ah! yo no puedo decir
de tu oculto misterio las grandezas!
Sólo sé que eres bueno;
—tal vez sólo sospecho lo que te encierras—
que no eres solitario:
eres social, tu orgullo es la gleva;
que el hacha destructora
y egoísta de los hombres te desprecia!
¡Por qué no hablas! ¡Mudo!
Yo quisiera saber tu historia vieja!
Es el agua tu hermana?
Gemela es. Porque no tiene fiesta!*

I. BARAHONA R.

Julio de 1915.

temporaneos a los jóvenes), no pueden imaginarse cómo fué aquello; cuando caían los yanques como palotes de plátanos. Después volviendo a los inventos, prosigue: Allá en años anteriores me contaba Bonestán: Nor Calixto, Alemania será potente, viera Ud. los adelantos que va introduciendo, tiene vapores que son blindados, y no los unde ningún cañonazo.

—¡Cachimba!

—Se preparan unas granadas que con una de ellas se destruye todo San José; ningún fuerte las resiste, ni el fortín de Heredia.

—¡Cachimba!

Y así sucesivamente, va nuestro buen viejo contando, sus cosas, e intercalando su consabida exclamación, que le dió el sobrenombre de Tio Cachimba.

Concluida la lectura prosigue el octogenario contando las hazañas de la guerra de Bócar. "El Consol de los Estados le hizo la guerra al ministro de Costa Rica, pero... así los vencimos en Santa Rosa, y por eso los yanques nos miran con respeto, pero ya hoy es otra cosa, los modernos no tienen aquella fuerza que, se infamos los viejos de antes, y Dios guarde los yanques vuelvan a venir porque ahora sí que nos ganan.

Sería prolijo relatar sus historias, y por eso dejemos aquí sus manías de viejo héroe, para contar otra de sus vanidosas coheces.

El Tio Cachimba se las echa de pariente de los presidentes.

Era por parte de *mano Crisostro* (por Crisóstomo), pariente de D. Cleto. Y del año pasado para acá resulta que ya no le dice a nuestro actual Presidente, don Alfredo; si no que también es pariente de él, y cuando se le ofrece honrar a su familia, dice muy campante: "mi pariente Alfredo"

Estos son los rasgos más característicos de nuestro viejo Calixto, y por este tenor son casi todos nuestros viejos, honrarse (que bien lo merecen) con la Campaña Nacional, mirar a nuestros contemporaneos como hombres débiles y cobardes [y es la verdad], y por remate, sacar el parentesco de sus progenitores, que da por resultado que los grandes son parientes suyos por parte de un *mano tal*.

FRAY JANES.

Heredia, 1915.

RECTIFICANDO

Escuela de Párvulos de la Ciudad de Heredia, 5 de julio de 1915.

Señor Editor de EL ARCA D. J. Ismael Cordero.

P.

Muy señor mío y amigo:

En el último número de su importante semanario aparece una nota por medio de la cual se llama la atención a los directores de las escuelas de varones de esta ciudad para que ellos procuren que se conserve el estado de limpieza en que ha quedado el edificio que las mismas escuelas ocupan; llamamiento que se hace por insinuación de un vecino interesado.

Al respecto le diré que hasta el año pasado se mantuvo

la costumbre — muy buena por cierto — de que los maestros de la Escuela Superior de Varones—hoy Escuela de Aplicación— se turnaran en el sentido de llegar con la debida anticipación a cuidar por que los niños antes de entrar a clases guardaran el mejor orden posible; no obstante creo que tal función corresponde al policial de línea o a otro especial para el efecto. Más hoy que en vez de uno, hay dos edificios que cuidar.

Con relación a la Escuela de Párvulos a mi cargo, tengo la satisfacción de manifestar a Ud. que los niños que a ella concurren están lo bastante acostumbrados a no deteriorar, y muy hechos al aseo.

Sobre todo, quién más que yo, hijo de quien todas sus influencias y empeños contribuyó a la construcción del edificio en referencia, puede cuidar por la conservación del mismo?

En cuanto a la parte interior del edificio que ocupa la escuela a mi cuidado, debo agregar que durante las mañanas está en él otra escuela, razón que me excusa de ser el único responsable de lo que ocurriera en contra de los buenos deseos del vecino interesado.

Aunque "El Arca" está muy dentro de su deber al acoger observaciones tan oportunas, no por eso dejaré de considerar demasiado exclusivista, por no decir candorosa, la insinuación del vecino interesado, desde luego que no sólo este edificio debe permanecer aseado, como lo está, sino que hay otros que necesitan un vecino interesado.

A pesar de todo, agradezco la deferencia.

De Ud. atento S. y amigo,

CARLOS LIZANO U.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 7 de Julio. — Asistieron los Regidores Rosabal (D. Amado), Sáenz (D. Alberto), Martínez (D. José P.), el Sr. Gobernador y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Leída el acta de la sesión anterior el Sr. Gobernador expuso que en el artículo 8º debió expresarse el nombre de todas las personas a quienes se les debía rebajar a la mitad el impuesto de luz en la manzana al Sur de la Estación del Ferrocarril, o sean los señores Ramón García, Alejandro Kid, Leopoldo Romano, Margarita Monge y Octavio Morales. Con esta adición que se acepta, se aprobó y firmó el acta.

2.— Don Ricardo Campos se presenta insistiendo en que se le rebaje a la mitad su impuesto de luz que recibe un cafetal de su propiedad, se

Una de las Maravillas del Siglo XX

La Leche maternizada
"GLAXO"

Unico sustituyente de la leche maternal.
Contiene todos los elementos necesarios para criar niños

HERMOSOS Y SANOS

OJO!—No confundir el "GLAXO" con los demás alimentos maltados y condensados cuyos resultados no son iguales.

Pida folleto y muestra GRATIS en la Farmacia Imperial del Dr. don Crisanto Badilla.

The Harrison Institute

dispuso: que se esté a lo resuelto en la sesión anterior sobre el mismo asunto.

3.—Con fundamento en que el foco eléctrico último, Sur de la Calle Victoria no funciona, la señora María Hernández solicita se la exima del pago de alumbrado. El Gobernador en este acto informa que no es sólo una sino como 25 las lámparas que no funcionan. El Administrador de la Planta explica que es porque esas lámparas carecen de globos y de éstos no hay en el país pero que pronto llegarán, pues están pedidos. El Regidor Sáenz expresa que mientras la Empresa no haya hecho entrega de la obra, a ella corresponde suministrar todos los accesorios necesarios. Volviendo al pedido, el Gobernador expone que dichos materiales no debe suministrarlos el Municipio y si es por su cuenta que se ha pedido tal cosa es indebida, pues la Empresa está obligada a entregar la obra provista de todos los accesorios. Discutido el punto, se dispuso: denegar lo solicitado por la Sra. Hernández.

4.—A solicitud del Administrador de la Planta se le autoriza para que compre los pequeños materiales que necesita (aceite, escoba, 1 pie de grampas, 1 balde y 1 gancho para limpiar pisos).

5.—Don Mariano Pérez ocurre en queja por cuanto el Gobernador se ha negado a extenderle patente de refrejería y de cafetería; y que al menos la patente de esta última debe concedérsele por que él compró este negocio ya instalado. El Gobernador afirma que lo hizo así porque está dispuesto a cumplir las leyes de policía y a cooperar en la labor del Gobierno en cuanto al abuso en el expendio de licores y donde quiera que haya sospechas en este sentido ejercerá sus facultades: que por lo demás el Sr. Pérez debe saber que si tiene quejas que exponer las eleve al Ministerio de Gobernación. El Regidor Sáenz dice que a su juicio esas facultades del Gobernador son arbitrarias y

pide que se lea lo acordado por el Municipio en lo referente a cafeterías y de que trata el artículo 4º de la sesión anterior (el cual se leyó por cuatro veces pues hubo diferente interpretación entre los Regidores Rosabal, Sáenz y el Sr. Gobernador). En este acto el Sr. Gobernador se retiró malhumorado. Discutido largamente el punto se resolvió: decir al Gobernador que este Municipio no ve inconveniente para que expida la patente de cafetería solicitada por Pérez.

6.—Doña Julia de Alcázar dice que ha sido requerida por el Gobernador para que pague el valor de la piedra labrada usada en la acera de su casa, a lo cual se ha negado porque ella no ha contraído ningún compromiso al respecto y el Gobernador se entendió para ello con su marido pues dijo no querer entenderse con la exponente: que además sabe que se han construido otras aceras por cuenta del Municipio sin exigir a los favorecidos, se acordó: pedir informes al Sr. Gobernador.

7.—A instancia de don Rafael Benavides para que se le auxilie con una suma de dinero para colocar su casa en la línea correspondiente, al igual que se ha hecho con otros vecinos, se dispuso: auxiliarle proporcionalmente como se ha hecho con otros, tomando en cuenta el lugar donde está situada su casa, todo, cuando el estado de los fondos lo permitan.

8.— Vista la nómina de candidatos enviada por el Inspector Escolar del 1º Circuito para miembros de las Juntas de Educación en los distritos de su jurisdicción, se dispuso: reservarla para tomarla en cuenta en su oportunidad y pedir al Inspector del Circuito 2º la lista de sus candidatos, para hacer el nombramiento general correspondiente.

9.—Habiendo comunicado el Gobernador que el Director General de Obras Públicas personalmente vendrá a recibir la Planta Eléctrica, se

acuerda: nombrar perito por parte de esta Corporación a don José Antonio Coronado y designar el jueves 15 de los corrientes para la diligencia de entrega que hará la Purdy Co. de la Planta Eléctrica, conforme el contrato.

10.—A solicitud del señor Gobernador, se dispuso: autorizarlo para que gire de los fondos respectivos hasta por la suma de ₡ 50 para hacer una reparación urgente en el camino a La Lagunilla.

11.—Se mandan pagar las cuentas siguientes: ₡ 32.10 de los fondos del Barreal a favor de don Miguel Lizano por construcción de unas alcantarillas, y ₡ 2.25 de los fondos del Centro a favor de José Pablo Rodríguez Hno. por un pitón para manguera y otros objetos.

12.—A solicitud de la Asociación de Obreros del Mutuo Socorro, se dispuso: concederle permiso para que use el salón interior de la Casa Municipal en su asamblea general que se verificará mañana a las 6 p. m.

A las 8.40 terminó la sesión.

Comunicado

Una pregunta y una observación

Al "caballero" que en la función de Cine dada en el Salón-Teatro de esta ciudad por la noche del jueves último ocupó mi asiento aprovechando el primer entreacto, le hago la siguiente pregunta: ¿Qué concepto se formaría Ud. de mí si hubiera ocupado el asiento suyo, máxime si lo había comprado con bastante anticipación?

La respuesta viene a molde, estimadísimos lectores: "Siempre el pez grande se como al pequeño". Pero como nosotros—los desheredados de la fortuna—no somos "pequeños" peces, podemos sin dificultad darles lecciones de cultura a los grandes "peces" que por el hecho de ser grandes... se creen autorizados para... diré: "comernos".

Ahora una observación en bien de la activa empresa del Teatro "Zamorra y Compañía"; y es la de que el Sr. Administrador debía de velar porque sus empleados se dejen de contemplaciones mal entendidas y sean enérgicos para hacer que cada persona ocupe el asiento que le señala el boleto respectivo.

E. CH. C.

MISCELANEA

S. LUDO.—Afectuosamente presentamos muy atento saludo a los jóvenes don Oscar y don Elías Pacheco, recién llegados de los Estados Unidos. El primero de estos estimados jóvenes viene graduado de Doctor en Medicina.

FUNCION A BENEFICIO —Las estimables señoras doña Rosario de Rosabal y doña Lola de Pacheco nos han encargado avisar a nuestros suscritores que la Empresa del Salón-Teatro de esta ciudad ha dispuesto dar la función de Cine del jueves 15 del corriente a beneficio de la institución "La Gota de Leche". De nuestra parte excitamos a todos los heredanos para que concurren a ella contribuyendo así a tan benéfica institución.

EN SAN JOAQUÍN.—Se ha hecho cargo en ese distrito de la agencia de nuestro Semanario la estimable señorita Sara Jiménez. A ella pueden ocurrir los buenos católicos de ese pueblo que deseen recibir nuestra humilde publicación.

Imp. Herediana, Cordero Hnos